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令和５年度第３回 岡崎市公園協議会

議事要旨

日 時：令和６年１月 31日（水） 14時 00 分～15 時 00 分

場 所： 岡崎市役所 西庁舎 704 号室

出席者：【委員（敬称略）】

三矢 勝司（学識経験者）

籾井 泰晴（観光関係団体）

近藤 楓（イベント利用者）

平岩 幸一（地元団体）

本多 孝美（地元団体）

佐谷 繁（地元団体）

神谷 起世子（公園利用者）

小松 恵利子（地元事業者）

欠席者：菅沼 奈央子（地元事業者）

浅井 隆（公園緑地課長）

【事務局】

岡崎市：都市基盤部公園緑地課

指定管理者：ホーメックス株式会社

■開会（事務局）

（事務局より挨拶）

・今回の協議会を行うにあたり、協議会設置要綱第５条第２項により、出席委員が過半数に達

しているので、次第に従って進めていく。傍聴人は２人。

■協議事項

（協議事項（1）籠田公園の芝生のレギュレーションについて）

（事務局から「資料①公園の維持管理費について」及び

「資料②籠田公園芝生利用に関するレギュレーションについて」に沿って趣旨等を

説明）

（協議・質疑応答）

（平岩委員）

・レギュレーションという言葉を日本語で分かりやすい言葉にした方が良い。

（本多委員）

・芝生が傷む一番の原因は何か。

（事務局）

・芝生の上に重量物を置くことが芝生の傷む一番の原因になる。あとは野球やサッカーなどの

スポーツも傷みやすい原因と考えている。

（本多委員）

・タフタフガードの上に物を置くと滑らないか。

（事務局）

・滑るといった事例は今まで聞いたことが無い。

（三矢会長）

・イベント主催者は利用ガイドブックで周知できるが、一般利用者に周知する方法を検討する

必要がある。



2

（近藤委員）

・ビニールシートは何時間敷とく芝生が傷むのか。

（事務局）

・湿気で蒸れてしまうことが芝生の傷む原因になるが、気象条件やその時の環境によって異な

るので、一概に何時間とは言えない。

（神谷委員）

・造園屋さんから芝生について話を聞いたことがあるが、芝生は使えば傷むと言われた。また

籠田公園の下に地下駐車場がある構造のため水が溜まりやすいとも聞いた。

（佐谷委員）

・個人利用者には制限をせず啓蒙ぐらいに留めておき、制限をするのはイベント利用者に絞っ

た方が良いと思う。

（三矢会長）

・禁止行為ばかりでなく、推奨すべきものも記載しても良いのではないか。例えば「芝生の上

ではビニールシートではなく、ゴザを敷きましょう」といったような記載。

（籾井委員）

・ゴザなどを指定管理者で貸し出すことを検討できないか。

（神谷委員）

・近隣店舗で有料のピクニックセット貸出しなどを行っている。

（小松委員）

・こういったルールは籠田公園に限らず、市内の公園全体に広まっていくと良い。

（三矢会長）

・個人利用者には良い使い方の PR をして、利用ガイドブックはイベント主催者に向けて記載

がしてあるイメージ。記載の仕方も「イベント実施中や終了後において、余った飲み物や氷、

洗剤を芝生に撒かないでください」とあるが、「持ち帰ってください」のような直接的な記

載の方が良い。

（小松委員）

・「～ください」といった文言ばかりなので「～しましょう」といったできるだけ肯定的な表

現方法に変更してはどうか。

（三矢会長）

・許容できるかどうかで表現方法を変えてはどうか。

（事務局）

・書き方や表現方法については再精査する。

（神谷委員）

・芝生利用のルール化をする根拠や背景を示した方が利用者も納得する。

以前花火をやって少しトラブルになった事があるので、花火の記載もお願いしたい。

（事務局）

・花火については公園緑地課のホームページにて市内の公園全体の利用方法として記載をして

いる。

（平岩委員）

・ダメなものはダメだとはっきり記載した方が効果ある。

（協議事項（２）パルクールの利用について）

（事務局から「資料③パルクールの利用について」に沿って趣旨等を説明）

（協議・質疑応答）

（籾井委員）

・パルクールを実施できる時間帯を決めた方が良い。

（平岩委員）

・夜間は音の問題や危険性も増すので一般常識的な時間帯で良いと思う。
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（神谷委員）

・パルクール教室をやっている方に話を聞いたことがあるが、そういった方はルールを守って

くれると思う。個人でやっている人は届け出をしない可能性があり心配。

（三矢会長）

・実際に公園でパルクールをやっている人にも意見を聞き時間を決めた方が良い。

（本多委員）

・届け出をした利用者に対し、目印になるようなものは渡すのか。そういった目印があった方

が周りから見て届け出している利用者かどうか判断しやすい。

（事務局）

・現時点で届出者に何か目印になるようなものを渡すことは考えていなかったが、渡す方向で

検討したい。

（平岩委員）

・小さいお子さんの周りでパルクールを行われると危ない。それはパルクールをやられる方が

配慮をしてほしい。

（籾井委員）

・乙川の河川敷にスケートボード専用の施設があるが、パルクール専用の施設を今後設ける予

定はないか。

（事務局）

・今のところそういった施設を設置する予定はない。

（三矢会長）

・経験を蓄積して、やれる場所の整理など段階的に行っていきたい。

（神谷委員）

・最低限道に飛び出さないようにするなど絶対にダメな場所は明確にした方がよい。

（本多委員）

・今までにパルクールで怪我人が出たことはあるか。

（事務局）

・過去に鎖骨を骨折した利用者がいた。

（近藤委員）

・それはパルクール利用者の単独か他の利用者との接触による事故か。

（事務局）

・パルクール利用者の単独事故であった。

（平岩委員）

・他の利用者との接触による事故が一番怖い。まずは情報を蓄積するしかない。

（三矢会長）

・自分は大丈夫でも周りからみてダメなこともある。実験期間の１年は長いとも感じるが、ま

ずは届出制で様子を見て、公園協議会で状況報告をしてもらい、必要に応じ改善していきた

いと思う。

（事務局）

・１年間の中で試行錯誤しながら行っていきたい。

■その他事項

（協議・質疑応答）

（小松委員）

・籠田公園地下駐車場の通路に子供の絵を飾ると聞いているが、実施状況は。

（事務局）

・通路には既に絵を飾っている。想定より多く応募があったので４月に入れ替えを行う予定。

（小松委員）

・地下駐車場は地下２階まであるが、エレベーターが地上と地下１階しか通っていないため、

ベビーカーを乗せた人が間違って地下２階に車を止めないよう、そのことが分かる案内を分
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かりやすく出してほしい。また、地下１階にベビーカー専用の広いスペースの区画があって

も良いと思う。籠田公園内におむつ替えのスペースはあるか。

（事務局）

・多目的トイレ内におむつ替えスペースはある。

（神谷委員）

・トイレ横の休憩するスペースに長方形の白い台があるが、そこでおむつ替えなどの使用をし

ても問題ないか。

（事務局）

・特に用途は制限していないので使用しても良い。

（小松委員）

・他市の公園に行った際に女性用トイレに無料の生理用ナプキンが設置してあり、それはスポ

ンサーがついて設置をしていた。籠田公園でもそういった制度を取り入れてはどうか。

（事務局）

・検討する。

■閉会

（事務局より挨拶）

・令和５年度の公園協議会は喫緊の協議事項が無い限り今回で終了とする。詳細は改めて事務

局より連絡をする。

閉会


